Woher sollen mehr Pflegekräfte kommen?

Notstand Podiumsdiskussion in Bad Neuenahr enttarnt die Schwächen eines Systems

Von unserer Redakteurin Beate Au

■ Kreis Ahrweiler. Es wird keine zwei Jahre dauern, bis es die Win-del mit einem Sensor gibt, der sich meldet, wenn sie gewechseit werdet mit einem sensor gind, der sich mehdet, wenn sie gewechselt werden soll. Ausblicke auf die digitale Zukunt der stationären Flege vom Vorstzenden des Gesundheitsauschutses im Bundestag, Erwin Rüddel, die mit Raumen und Kopfschütteln quittiert wurden bei der auf bewichsten Intoversnatillung mit bewichsten Intoversnatillung. gut besuchten Infoveranstaltung der Projektgruppe Heime in Bad Neuenahr unter dem Motto "Pfle-ge geht uns alle an". Doch techni-sche Hilfsmittel werden das große

ge gent ans alle en i Doch echter-sche Hilfsmittel werden das große Problem nicht lösen. Es fehlt das Personal.

Als Sofortprogramm will Ge-sundheitsminister Jens Spahn 13 000 zusätzliche Pllegestellen schal-fen. Doch woher die ausgebildeten Eachbridie dativ kommen, sellen fen. Doch woher die ausgebildeten Fachkräfte defür kommen sollen, fragten sich einige der an diesem Abend anwesenden Pflegedienstleiter von Einschtungen aus dem Kreis Ahrweiler. "Wir sind schon dabei. Dienstreitmedelle für fückekehrwillige Mütter zu gestalten", berichtete die Pflegedienstleiterni einer Einsichtung in Bad Breisig-Mit Anja Dreifen saft eine spätberutene Altenpflegeschülerin der BBS Bad Neuenahr-Ahrweiler auf dem Podium die eine Lanze für ihr dem Podium die eine Lanze für ihr dem Podium, die eine Lanze für ihren Beruf brechen wollte: "Es ist el-gentlich ein schöner Beruf, der viel zurückgibt. Das sagt nur keiner." Das Image sei im Keller. Es gebe zu wenig Zeit und zu wenig Per-sonal. Das lasse sich nicht schön-

Was passieren kann, wenn be-Was passieren konn, wenn ue-duftige Heimbewohner auf über-forderte Pfleger treffen, schilderte zu Beginn der vom Katholischen Verein für soziale Dienste, Pflege-Stütznunkt und Diakonischem

Werk organisierten Veranstaltung ein Filmbeitrag in drastischer Wei-se. Szenen von extremer Vernach-lössigung, von denen jeder hofft und auch Anja Dreßen meint, dass se. Szenen von extremer Vernachlässigung, von denen jeder hofft
und auch Anja Dreßen meint, dass
es ste im Kreis Ahrweller nie geben
würde. Doch Ulrike Kempchen
vom Pflegeschutzbund, einzige
bundesweite Interessenverretung
für Bewohner von Pflegeheimen
und für von Pflege Betroffene, erlebt auch: "Viele trauen sich nicht,
Möngel darzulegen, weil sie Repressionen betürchten. Der Film
schildert keinen Einzelfall." Dr.
Mattin Canzlur vom MDK bescheinigt vielen Pflegekräften ein
hohes Engagement. Doch er weiß
auch. "Es gibt zu wenige Hände."
Mit Sorge beobachtet er außerdem
eine Entwicklung, die auch Stefan
Seil, Professor für Sozialwissenschalten am Ritein-Ahr-Campus in
Remagen, kritisierte. Viele große
Konzeme kaufen Pflegechrichtungen auf und versprechen ihren
Anlegern hohe Gewinne "Alten
pflege lässt sich nicht organisieren
wie eine Autofabrik. Sie darf nicht
in die Hände von gewinnorientierten Unternehmen fallen", sacte er
und schwämte vom skandlmaylschen Modell, bei dem die Pflege
Sache der Kommunen ist. Aller
dings wird hier auch dreimal so
viel Geld für die Altenpflege ausgegeben wie in Deutschland. Seil
forderte außerdem gesetzliche Personalvorgaben. Es könne nicht sein,
dass eine Nachtweche für 50 bis 60
Patenten zuständig ist.

Dass sich die Infrastruktur der
Heimlandschaft. in den vergangenen 20 Jahren verbesset habe, daran erinnette Harald Monschau.
Leiter des Seniorenzentrums Maranatha in Bad Bodendorf und Vor-

Leiter des Seniorenzentrums Ma-ranatha in Bad Bodendorf und Vor-standsmitglied im Bundesverband der privaten Ambieter sozialer Dienste. Aber: Die Rahmenbedin-



Auf die stationäre Pflege ist die Gesellschaft heute mehr denn je angewiesen.

Foto: do-

gungen könnten besser sein. "Die Bürökratie nimmt zu. Wir müssen alles, was wir tun, dokumentieren."
Bei aller Kritik ist stationare Pflege heute unverzichtbar in Zeiten, in denen es nicht mehr so ist, dass Angehörige und Ordensleute sich für ein Lächeln als Gegenleistung künntern, wie Hanne Heil, Vorsetkummern, wie Hanno Heil, Vorsitzender des Verbands katholischer Altenhilfe, bemerkte Wenn Altenhilfe, bemerkte Wenn Altenhilfe, bemerkte Wenn Altenhilfe, benerkte Wenn Altenhilfe, der Wenne Begenstellen der Stellen wir den Flegenstellen der Stellen und den Flegenstellen für die Heimbewohner. "Es ist eine gesamtigesellischaftliche Aufgabe, das zu stemmen durch höhere Steuern und Pliegebeiträge. Hier ist die Politik gefordert", pläidierte der Bundestagsabgeordnete Rüddel für eine Berenzung der Eigenanteile. kummern, wie Hanno Heil, Vorsit

Prominent besetztes Podium zum Thema stationäre Pflege

Die Informationsveranstaltung und Podiumsdiskussion der "Projekt-gruppe Heime" hat Pfarrer Rüdiger Schehl von der evangelischen Kirchengemeinde Bad Neuenahr-Ahrweiler geleiter Auf dem Podium saßen; Professor Dr. Stefan Sell vom Knein-Ahr Campus Remagen, der CDL "Burderansschengen Erwich ificia-Ahr Campus Remagen, der CDU-Bundestagsabgeordnete Erwin Rüddel, Reichtsanwälltin Ulrike Kempichen von der Abteilung Recht im Biva-Pflegeschutzbund, Dr. Martin Canzler vom Medizinischen Dienst der Krankenkassen (MDK), Dr. Hanno Heil, Vorsitzender des Verbands Katholischer Altenhilfe, Harald Monschau, Vorstandsmitglied des BPA-Bundesverbands der privaten Anbeiter sozialer Dienste der privaten Anbeiter sozialer Dienste privaten Anbieter sozialer Dienste und Heimleiter des Seniorenzentrums Maranatha sowie die Altenoflegeschülerin Ania Dreßen



Die stationäre Pflege gibt viel Stoff für Diskussionen, denen sich bei der Podiumsveranstaltung der Proiektgruppe Heime in Bad Neuenahr Vertre Podiumsveranstaltung der Projektgruppe Heime in Bad Neuenahr Vertreter aus Politik. Wissenschaft und Gesundheitswirtschaft stellten. Foor: Veilhall